

Sistema frontal en retirada deja 11 mil damnificados y más de siete mil personas aisladas:

# Ante nuevo evento climático que parte mañana, declaran alerta temprana preventiva para la RM

V. FUENTES, S. NEIRA y F. GONZÁLEZ

En medio de un sistema frontal en retirada, que se inició el pasado lunes en el sur del país y que luego de ampliarse a la zona central comenzó a declinar el viernes, y la irrupción de un nuevo fenómeno climático que se prevé a partir de mañana, los municipios más afectados aprovecharon la ventana de clima sin lluvia del fin de semana para realizar labores de limpieza y retiro de lodo y escombros.

En las zonas más dañadas comenzó la aplicación de la Ficha Básica de Emergencia (Fibe) para consolidar el número de afectados.

En la tarde de ayer, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declaró alerta temprana preventiva para toda la Región Metropolitana de cara al nuevo sistema frontal que tendrá precipitaciones y ráfagas de viento. A partir de este lunes, se esperan hasta 30 milímetros en la cordillera y de 15 a 20 mm en las zonas precordilleranas y en el valle.

Por su parte, desde el Ejecutivo, en su calidad de ministro del Interior (s), Manuel Monsalve descartó adelantar las vacaciones de invierno y aludió a que se trata de un período en que los padres planifican su tiempo libre para estar con sus hijos.

Durante la tarde, Monsalve llegó hasta la comuna de San Rosendo, en la provincia de Biobío, zona en que se produjeron deslizamientos de tierra. "En el sector de La Antena, se han generado derrumbes y grietas, y se han visto afectadas 74 de las 100 viviendas de este lugar. Incluso algunas se derrumbaron producto del desplazamiento de tierra", detalló Monsalve y comprometió la visita de geólogos del Servicio Nacional de Geología y Minería, "con el objeto de evaluar el nivel de riesgo del cerro y de acuerdo a eso adoptar medidas".

## Balance de Senapred

Aunque en la mayor parte del país no ha precipitado desde el viernes, el balance entregado al mediodía de ayer por la directora (s) del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres

Los municipios más afectados por la emergencia que comenzó el lunes pasado aprovecharon la ventana de clima sin lluvias que se generó este fin de semana para labores de limpieza y retiro de lodo y escombros.



**MAULE.** —En medio de la ventana climática de este fin de semana, las zonas más afectadas concentraron sus acciones en la limpieza del lodo desde calles y domicilios, y en el retiro de escombros. En la imagen, faenas de Vialidad en la comuna de San Clemente.

(Senapred), Alicia Cebrián, se mantuvo con cifras de afectación al alza, tal como fue la tónica durante la semana. En su informe, detalló que, a nivel país, los damnificados son once mil; las personas aisladas, 7.260, en su mayoría por cortes de rutas o crecidas de cauces, y los albergados, 783.

En cuanto a la situación de las viviendas, 5.941 tienen daño menor, 617 presentan un deterioro mayor, siete fueron completamente destruidas y otras 7.562 se encuentran en proceso de evaluación. Asimismo, precisó que 10.284 clientes se encontraban sin suministro eléctrico y otros tres mil, focalizados en la comuna de Curanilahue, en Biobío, se mantenían sin agua potable domiciliar.

A partir del pronóstico de la

Dirección de Meteorología de Chile, la responsable de Senapred ratificó que a partir de mañana ingresará al territorio nacional un sistema frontal frío, el que se extenderá hasta el miércoles, y abarcará entre las regiones de Coquimbo y Aysén. Posteriormente, el viernes 21 se presentaría un nuevo fenómeno climático, cuyo alcance todavía está en evaluación.

## Precios

En diversas entrevistas, el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, abordó el impacto que tendrán en el precio de frutas y verduras los daños sufridos por este sector productivo. Apuntó que no solo la lluvia, sino que también las fuertes ráfagas de viento generaron pérdidas en in-

vernaderos. Dijo que solo en la Región del Biobío los agricultores afectados llegan a 850.

Por lo anterior, explicó que debería producirse un aumento en el valor de las lechugas hidropónicas, por la destrucción de los cobertizos orientados a esta producción, efecto que se extendería por las próximas dos semanas. Alzas más acotadas, según el análisis del ministro, podrían generarse en cebollas, zanahorias, acelgas y repollo, a la espera de que se comercialice la producción de la zona central.

## Retraso de obras

Desde El Maule, agricultores del sector cercano al río Mataquito reportaron daños importantes en siembras y plantaciones, afectadas por segundo año consecutivo por los desbordes de ese curso y de otros cercanos.

En un oficio dirigido a la minis-

tra de Obras Públicas, Jessica López, la alcaldesa de Hualañé, Carolina Muñoz, denunció "la demora en la ejecución de dichas obras (de encauzamiento y enrocado del río)", y pidió a López que informe "fecha de inicio de obras de mejoramiento y extensión de enrocados en el sector Orilla de Navarro".

El diputado Hugo Rey (RN) agregó que las defensas fluviales que se estaban realizando en el sector de La Huerta resultaron destruidas por el aumento de los caudales. "Se perdieron \$600 millones que habían sido invertidos y que se los llevó esta crecida, y pese a que fue solo un 70% de la ocurrida el año pasado", dijo y agregó que en el caso de Licantén "el alcalde advirtió que el enrocado era muy corto, que faltaban 50 metros, y esa comuna estuvo en peligro, pero no pasó a mayores, ya que la crecida fue menor que la de 2023".